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Sommario/riassunto

La construction sur I'Euphrate des barrages turcs et syriens a entrainé
la disparition d’un tiers des sites hellénistiques, romains et byzantins
de la vallée ; elle a modifié le rble que le Moyen-Euphrate jouait depuis
des millénaires comme axe principal de circulation et d’échanges entre
la Méditerranée et la Mésopotamie. Cet essai de géographie historique
se propose de poursuivre la synthése que René Dussaud avait
consacrée aux rives de I'Euphrate dans la Topographie historique de la
Syrie antique et médiévale, publiée en 1927. En croisant différentes
sources textuelles et documentaires, des écrits des géographes
antiques aux images satellitaires, cette étude, accompagnée de
nombreuses illustrations, met en valeur les dynamiques géographigues
et historiques qui ont marqué I'occupation de la vallée depuis la fin du
IVe s. av. J.-C. jusqu’au Vlle s. When Syrian and Turkish dams were
built in the Middle Euphrates valley, a third of Hellenistic, Roman and
Byzantine sites disappeared. The role of the river changed whereas it
was the millennial axis of transportation between the Mediterranean
and Mesopotamia. This historical geographic essay follows René
Dussaud'’s synthesis about Euphrates rivers in Historical topography of
Antique and Medieval Syria (1927). It is based on various texts, antique
geographers’ accounts and satellites pictures. This generously
illustrated study highlights geographical and historical dynamics of
valley occupation from late IVth century BC to VIith AD.
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